

Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

Virusimmunologe Prof. Dr. Marcus Altfeld erhält Heinz-Ansmann-Preis für AIDS-Forschung

Düsseldorf - 29.06.15

BY: SUSANNE DOPHEIDE

29.6.2015 - Prof. Dr. Markus Altfeld aus Hamburg erhielt auf dem Deutsch-Österreichischen AIDS-Kongress 2015 in Düsseldorf den Heinz Ansmann Preis für AIDS Forschung. Das Kuratorium der Düsseldorfer Heinz-Ansmann-Stiftung würdigte damit seine grundlegenden Arbeiten zur Bedeutung des angeborenen und adaptiven Immunsystems bei der HIV Infektion.

Die Heinz-Ansmann-Stiftung ist benannt nach dem Düsseldorfer Bankier Heinz Ansmann, der bereits in der frühen Phase der AIDS-Epidemie, in den 80er Jahren, die globale Bedeutung der Immunschwächekrankheit erkannte und 1987 die Heinz Ansmann Stiftung für AIDS Forschung gründete. Die Stiftung finanziert die Heinz Ansmann Professur für AIDS Forschung, fördert HIV bezogene Forschungsprojekte und vergibt in zweijährigen Abständen den Heinz Ansmann-Preis für AIDS Forschung, der mit 15.000 Euro dotiert ist. Der Preis ist als einer der wichtigsten Preise für AIDS Forschung im deutschsprachigen Raum anzusehen.

Im Namen des Kuratoriums der Heinz-Ansmann-Stiftung und zusammen mit Dr. Achim Ansmann, Düsseldorf, übergab Prof. Dr. Dieter Häussinger, Präsident des DÖAK 2015 den Preis an Professor Altfeld. Der Leiter der Abteilung Virusimmunologie am Heinrich-Pette-Institut in Hamburg, beschäftigt sich in seiner Forschung mit der Frage, wie es zur Immun-Aktivierung in der primären HIV Infektion kommt und wie HIV in der frühen und den folgenden Phasen der Infektion kontrolliert wird. Dabei stehen nicht nur die Mechanismen der Erkennung der HIV RNA über Toll-like Rezeptoren und gender-spezifische Unterschiede der HIV Kontrolle, sondern auch die Bedeutung der sog. Natural Killer Cells im Zentrum seiner Arbeit.

Prof. Dr. Marcus Altfeld studierte Medizin in Köln und wurde dort promoviert. Er war dann von 1999 bis 2001 als Postdoc am AIDS Research Center des Massachusetts General Hospital in Boston, USA, tätig. Zwölf Jahre, von 2001 bis 2013, war Altfeld an der Harvard Medical School in Cambridge, Mass., zuletzt als Professor für Medizin, Director des Pathogenesis Programs im Center for AIDS Research sowie des Innate Immunity Program am Ragon Institute. Seit 2013 leitet Altfeld die Abteilung für Virusimmunologie am Heinrich Pette Institut in Hamburg, Institut der Forschungsgemeinschaft Gottfried-Wilhelm Leibniz.

Kontakt: Prof. Dr. Dieter Häussinger, Direktor der Klinik für Gastroenterologie, Hepatologie und Infektiologie, Universitätsklinikum Düsseldorf, Tel.: 0211 / 81-16330